

CRÓNICAS, EVENTOS, ENTREVISTAS Y NOTICIAS



CONSEJO INTERAMERICANO SOBRE ESPIRITUALIDAD INDÍGENA ASAMBLEA ORDINARIA DE MIEMBROS DEL 1 DE OCTUBRE DE 2014.

1 de octubre de 2014 a las 16 hs de Argentina comienza la Asamblea Ordinaria para evaluar el trienio (2011-2014) de CISEI Argentina y elegir la nueva Comisión Directiva para el trienio 2014-2017.(Skype)

PRESENTES AL COMIENZO DE LA REUNIÓN:

Anita Huachi (Ecuador), / Sweet Medicine Nation (USA), / Armando Loizaga (México), Anya Presser (México), / Enoé Texier (Venezuela), / Oscar Gámez (Venezuela), / Sven Dohenner (México), / Vilma Díaz y Zárata (Argentina) / Lucrecia Seligra (Argentina). Luego se incorporaron:

Ana María Pérez (Perú), / Marina Villalobos (México), / Adriana Reyes (Venezuela) / María del Pilar Quintero (Venezuela), / Jacques Mabit (Perú)

En principio los miembros se saludaron y contaron cómo se encontraban. **Anya y Armando** comentaron que habían participado del Encuentro en Ibiza “World Ayahuasca Conference 2014” y que había sido muy interesante en relación a su contenido. Se comprometieron a enviar a los miembros, el código de ética redactado en dicho encuentro.

Vilma (Argentina) toma la palabra y menciona el desarrollo que se ha realizado de las plataformas web (blog y Facebook), a su vez indica que ciertos capítulos, como México, no han proporcionado la información necesaria para completar su perfil. Plantea las ventajas de estas redes y pregunta cómo se piensa seguir adelante en esa área luego del pasaje de mando.

Ana María (Perú) Cuenta que está ayudando en la organización del Foro de Ecuador sobre la hoja de Coca, en el que participarán varios países, invita a los miembros a informarse y participar del mismo. Entre los miembros se acuerda compartir la información de dicho evento en las redes sociales. Además comenta que volvió a dictar sus clases de Yoga. Enhorabuena!!

Vilma (Argentina) toma la palabra para describir y dar detalles sobre el trienio de la presidencia de CISEI Argentina. Cuenta las novedades de lo que está sucediendo en el país, menciona la convocatoria a la Marcha de la Mujer originaria para una Ley Nacional del Buen vivir, cómo se está desarrollando a lo largo del país, para culminar en una marcha de 1.000.000 de mujeres en abril de 2015. Resalta como algo novedoso y fundamental que sucedan en Argentina este tipo de movimientos. Luego repasa detalladamente el Informe realizado y enviado oportunamente a los miembros previamente a la reunión (por correo electrónico)

Visibilidad en las redes (**Marina** menciona que el URI y el CISEI ya han participado en el Year Book). Destaca que este camino, da buenas perspectivas al CISEI en un futuro.

Enumera, ampliando la información sobre los auspicios y apoyos (se menciona la película realizada por la Fundación Bioandina).

Enoé y Anita (Venezuela y Ecuador) tienen palabras de reconocimiento sobre el trabajo de la Fundación y se alegran del fuerte vínculo que los une al CISEI.

Marina (México) cuenta que ella fue al Simposio de Anadenanthera en Cusco que tuviera lugar en el Museo de Plantas Sagradas y Mágicas, que lamentablemente tuvo que cerrar hace un par de meses.

Vilma (Argentina) agrega que el CISEI fue parte de la campaña que intentó evitar el cierre además de haber brindado el auspicio a dicho Congreso. Luego continúa con el informe, brinda detalles de ceremonias y eventos que se realizaron en estos tres años y medio. Hace un repaso del Foro para quienes no pudieron participar y cuenta que las Memorias están en proceso de realización; las ponencias han sido ya *desgrabadas* y se están preparando para la revisión y edición de las mismas. A su vez que se están buscando fondos para su publicación ya que es un material al que considera muy valioso.

En relación a los Fondos uno de los problemas que se plantea es el no tener un marco legal adecuado para conseguirlos (personería jurídica del CISEI en el país).

Agradece públicamente la participación del URI en el Foro, ya que gracias a ellos pudieron estar presentes hermanos de pueblos originarios de América.

Lucrecia (Argentina) menciona que los fondos tanto para el VII Foro, como para los siguientes años del CISEI han sido aportes personales de Vilma y que desde 2012 ningún miembro ha pagado la membresía anual de 100 dólares.

Marina (México) propone que cada país se haga cargo en su tiempo de mandato de tramitar la personería jurídica o hacer los trámites necesarios en cada lugar. Además plantea lo dificultoso que es enviar el dinero a los distintos países y propone que las membresías se paguen al momento de realizarse los Foros.

Vilma (Argentina) sugiere que se haga una amnistía y sólo se cuente la deuda a partir de 2012. Y que si en casos particulares quieren hacer el aporte adeudado en forma de donación, será bienvenido.

Los miembros asienten aceptando esta moción en unanimidad.

Sven (México) manifiesta su interés en seguir siendo parte del CISEI y dice que su comunicación no ha sido fluida porque no le llegan los mails de CISEI Argentina.

Vilma y Lucrecia (Argentina) se comprometen a chequear el mail y ocuparse del caso (el mail ha sido chequeado y es correcto).

Marina (México) compromete a sus compañeros de México presentes para completar el Capítulo de México en el blog del CISEI con los trabajos que realiza cada uno y la historia del CISEI México (su origen, fotos, documentos si los hubiera).

Los miembros asienten.

Enoé (Venezuela) felicita al equipo de CISEI Argentina por la labor realizada en estos años, destaca la importancia del desarrollo de las plataformas informativas y creación de lazos y su mantenimiento constante.

Marina (México) pide la palabra para felicitar también al equipo de CISEI Argentina por la madurez que le ha dado al CISEI.

Vilma (Argentina) agradece y marca la importancia de seguir adelante, ya que ve buenas perspectivas y propósitos viables. Destaca los pasitos que se van dando. Manifiesta como fundamental seguir alimentando estas redes de conexión.

Enoé (Venezuela) dice que valora y considera que se han dado grandes pasos en el camino del CISEI, pasos que han marcado y marcan el tiempo de hoy. Recuerda que en 1998 parecían soñadores y que hoy se ven como parte de una realidad que acompaña este proceso.

Sweet Medicine (USA) Agradece el trabajo de la traducción del blog. Comenta que en un encuentro en Chile (¿) conoció a una Machi, y que va a mandar sus datos para que pudiéramos conectarla.

Se incorpora **María del Pilar** (Venezuela) quién saluda a los miembros presentes.

Anita (Ecuador) agradece a Vilma y a su equipo. Dice que la consolidación del CISEI internacional abre puertas y cuenta que motivada por la charla que el Dr. Walter Moure dio en el VII Foro sobre la creciente tasa de suicidios entre indígenas del Brasil, elaboró, junto a otros profesionales en Ecuador, un video que le encantaría que se subiera al blog del CISEI. El video recibió el apoyo del Ministerio de Educación del Ecuador y se les pasa a los adolescentes para tratar la problemática de la identidad. Resalta la expansión y los frutos de lo realizado.

En cuanto al movimiento de la mujer originaria menciona que en Ecuador ese trabajo se viene haciendo desde hace mucho tiempo y que en la Constitución de Ecuador se han incorporado las Medicinas Ancestrales y que son muchas las mujeres que las llevan adelante, ella trabaja en ellos desde hace años. Por otra parte considera de importancia establecer un Código de Ética a nivel mestizo en relación a estas Medicinas y menciona que la OMS plantea añadir las Medicinas Ancestrales. Por último invita a los miembros que quieran acudir al V Foro Internacional de la Hoja de Coca “Historia de la Hoja de Coca: Pasado, Presente y Futuro”, los días 29, 30 y 31 de Octubre del 2014, en la ciudad de Quito, Ecuador y a hospedarse en su casa. Todos agradecen su gesto!

Ana María (Perú) cuenta que al año anterior el Foro sobre la Coca se hizo en Bolivia. Al de este año irán Sacha Barrio y gente de Perú, Bolivia, Argentina... No cuentan con muchos fondos, pero el gobierno de Ecuador les brindará alojamiento. Se llevarán productos a base de Coca y están haciendo todo tipo de trámites legales para poder hacerlo sin problema. También irá una colección de pintura desde Argentina. Destaca que en este foro se ha agregado el tema de la Espiritualidad, porque las plantas empujan hacia ello. Desde la Organización Tawantinsuyo, Agustín Guzmán, quién es parte, la ha invitado a participar de la organización del Foro y ella lo está haciendo activamente.

Vilma (Argentina) manifiesta sus ganas de ir a dicho Foro. Lugo cuenta que la comunicación con los miembros del CISEI no ha sido del todo fluida y que cuando se hizo una comunicación vía mail para que cada uno manifestara sus intenciones de seguir fueron muy pocos los que contestaron. Vuelve a proponer condonar la deuda de antes de 2012 y propone que con lo que se junte de dinero de las membresías se realice un fondo para los gastos del CISEI.

Marina (México) dice que está de acuerdo con ello.

Ana Maríam (Perú) propone crear un proyecto para pedir fondos, y así tener la posibilidad de un financiamiento sostenido que subvencione las actividades. Se irá viendo qué proyecto podría ser.

Vilma, (Argentina) continuando con la Agenda, plantea el pasaje a la Nueva Comisión y retoma el tema del próximo Foro del CISEI (acordado en la última reunión luego del Foro de 2012) “el Sumaq Kawsay”, dice que es un tema que se ha puesto demasiado en boga en estos últimos dos años, que también se lo está “mal usando” y que hay que pensar bien cómo encararlo desde el CISEI de una manera adecuada.

Marina (México) dice que se está abusando del tema en varios ámbitos.

Vilma (Argentina) sugiere que se lo tome desde un sentido práctico, empírico.

Marina (México) dice que sería bueno tratar el Buen vivir, el Sanar en relación con las Medicinas Tradicionales.

Vilma (Argentina) propone a Jacques Mabit para tomar la nueva presidencia del CISEI.

Marina, Anita, Ana María, Sven, Margarita Verduzco (mediante la palabra de Marina), Sacha Domelech (mediante la palabra de Vilma), Enoé, Oscar, María del Pilar, Sweet Medicine, Vilma y Lucrecia dan su visto bueno. Se lo elige por unanimidad.

Marina (Argentina) propone la vicepresidencia de Ana María Pérez.

Los miembros aceptan la propuesta.

Ana María (Perú) deja dicho en un mensaje de texto que tal vez no sea operativo que ella sea la vice-

presidente por encontrarse en Lima a una distancia considerable de donde están el resto de los miembros de la nueva Comisión Directiva.

Se suma Jacques Mabit (Perú) a la conversación, a quien se le hace un resumen de lo charlado hasta ahora y se le menciona y felicita por haber sido electo.

Jacques agradece y cuenta que ha conseguido fondos para realizar el VIII Foro del CISEI el próximo año, no sabe si va a cubrir todos los gastos, pero bastantes de ellos. La fecha propuesta es noviembre de 2015. Comenta que antes del Foro habrá un evento pequeño al que asistirán indígenas de Australia, Canadá, Tailandia y Sudáfrica y propone que algunos de ellos se puedan quedar para el Foro del CISEI. Pregunta si hablaron del tema Sumaq Kawsay, propuesto anteriormente.

Varios de los miembros manifiestan su alegría por la ampliación del CISEI que implica la suma de estos invitados.

Vilma (Argentina) le comenta la charla previa a su conexión a propósito del tema del Sumaq Kawsay y advierte que hay que tener cuidado con el mal uso político.

Jacques (Perú) dice que va a releer el resumen de la reunión anterior del CISEI, en donde se había hablado del tema también. Aclara que no habrá fondos para pagar pasajes a los miembros del CISEI para el VIII Foro. Y dice que le parece bien que la presidencia la tenga el equipo de Takiwasi (Jacques, Rosa y Jaime) y los demás miembros en Perú.

Marina (México) sugiere que Agustín Guzmán puede ayudar

Vilma (Argentina) comenta que desde el CISEI Argentina se le escribió varias veces para proponerle ser miembro del CISEI, pero que nunca se tuvo respuesta de su parte

Marina (Argentina) retira la sugerencia para no sumar una complicación.

Jacques (Perú) pregunta por las Memorias del VII Foro y felicita al equipo de CISEI Argentina por su trabajo.

Vilma (Argentina) le cuenta que están en proceso y le pregunta a Jacques si el equipo de Perú prefiere continuar con el mantenimiento de las plataformas web creadas por el equipo de Argentina, o si prefiere que se continúe desde allí (recibiendo información de ellos y el resto de los capítulos para publicar).

Jacques (Perú) dice que en principio prefiere que continúe el equipo desde Argentina, ya que en este momento no tiene a quién asignar la tarea y pide que se le envíe la lista de miembros que son parte del CISEI en la actualidad.

Vilma (Argentina) se compromete a enviarlo, así como el manual de realización del Foro que ya está terminado y dice que publicarán en las redes sociales las buenas nuevas del CISEI.

Enoé (Venezuela) felicita a Jacques por su nuevo cargo y manifiesta el apoyo del URI y la continuidad de cooperación entre las instituciones.

Jacques (Perú) agradece

Anita (Ecuador) manifiesta también su apoyo y dice que el Espíritu de la Abuela Ayahuasca esté siempre presente. Se compromete a enviar el video del que ha hecho mención con anterioridad.

Luego de 2,30 hs aprox. de conversación y con la agenda del día concluida, los miembros se despiden afectuosamente.